

| [Primeras Planas](#) | | [IECM](#) | | [Elección del Poder Judicial Local](#) |
| [Reforma Electoral](#) | | [TECDMX](#) | | [INE](#) |
| [TEPJF](#) | | [Congreso Local](#) | | [Columnas](#) |

4 febrero 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Frenan arancel 1 mes; va Guardia a frontera. **El Universal:** Sheinbaum logra tregua con Trump. **La Jornada:** Tras diálogo con Sheinbaum, pausa Trump aranceles. **Excélsior:** Pausan aranceles; habrá diálogo sobre seguridad. **El Heraldo de México:** Sheinbaum y Trump llegan a un acuerdo. **Milenio Diario:** Claudia frena aranceles, la IP aplaude y mercados repuntan. **El Sol de México:** Pausan aranceles un mes. **El Financiero:** Se pacta tregua arancelaria por un mes con Trump. **El Economista:** Pausan 30 días los aranceles de Trump. **24 Horas:** Pausan aranceles a cambio de más tropas. **Reporte Índigo:** Triunfo para México; en tensa calma.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Montadeudas no se rinden y esquivan operativos. **Reforma Cd.:** Va la CDMX por Programa Provisional. **La Jornada Cd.:** Atendió el DIF local a 3 mil 48 niños migrantes en el sexenio pasado: Info . **24 Horas Cd.:** Piden ordenar unidades eléctricas. **El Sol de México Cd.:** Los capitalinos cada día son más respetuosos. **El Heraldo de México Cd.:** Recaudan 155 MDP en programa. **Milenio Diario Cd.:** Los reclutan en albergues de la capital. **Reporte Índigo Cd.:** Proteger los derechos.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la convocatoria para que se registren las personas interesadas en observar el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025, en el que se elegirán a integrantes del Poder Judicial en la capital del país. La convocatoria fue aprobada por el Consejo General del IECM durante la Primera Sesión Ordinaria del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025, realizada este jueves 30 de enero, en cumplimiento a lo establecido por el Acuerdo INE/CG2467/2024 del Instituto Nacional Electoral (INE). [Reforma](#), [La Prensa](#), [ContraRéplica](#), [Ovaciones](#), [La Crónica de Hoy](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [Quadratín México \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#), [Noticias GGL DGO \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [102.5 MVS Noticias](#), [Canal 21 Capital 21](#)

Al concluir el plazo establecido en la convocatoria emitida en noviembre pasado, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** recibió 12 notificaciones de intención de constituirse como partidos políticos locales, para ello, deberán recabar, al menos, 20 mil 611 afiliaciones. Al respecto, el órgano capitalino detalló que la solicitud fue presentada por asociaciones civiles y agrupaciones políticas locales como APL Fuerza Popular Línea de Masas, Movimiento Laborista CDMX, Gente Nueva democrática, Movimiento de Liberación Juvenil, Voces Mayas por la

Soberanía de México, Tlatoani voz de todos, Frente Juventud y Justicia, Asociación Civil y Constitucionalidad democrática por México, A.C. [24 Horas](#), [La Prensa](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.3 UNIFE](#)

La Ciudad acumuló 12 solicitudes para crear nuevos partidos políticos locales el **Instituto Electoral local (IECM)** será el encargado de fiscalizar los aspirantes. La **consejera Erika Estrada** explicó que la normatividad sólo les permite llevar a cabo esta tarea durante estos procesos, pues el INE acostumbra asumirlos, por ejemplo, cuando realiza un escrutinio de los gastos de campaña de candidatos y fuerzas políticas locales. [Reforma](#)

Patricia Avendaño Durán, escribe: México es un país rico en diversidad cultural y étnica; sin embargo, a lo largo de nuestra historia algunos sectores de la población han sido relegados e invisibilizados económica, política y socialmente. Ello ha derivado en el menoscabo o anulación de los derechos que les corresponden como parte de la nación mexicana, tal es el caso de las comunidades afromexicanas que, según el Censo de 2020, comprende a más de 2.5 millones de personas, localizándose principalmente en Guerrero, Veracruz, Estado de México, Oaxaca, Jalisco y Ciudad de México. En el caso de la Capital el número de personas que se reconocen como afromexicanas es de 186 mil 914 y se localizan en las 16 alcaldías. En cuanto a la garantía del ejercicio de sus derechos político-electorales, se han dado avances significativos, como la inclusión de personas afromexicanas en candidaturas a cargos de elección popular. En principio, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** estableció criterios para asegurar la representación política de las comunidades afromexicanas en el Congreso de nuestra Ciudad, reglas que posteriormente se incorporaron al Código Electoral, lo cual, favoreció que, en el pasado proceso electoral, los partidos políticos registraran ocho candidaturas de personas afromexicanas, de las cuales resultaron electas dos mujeres en el cargo de diputaciones. [Reforma](#)

El Congreso de la Ciudad de México cerró los registros para las personas que buscan participar en las elecciones judiciales del próximo junio. La Comisión Especial para el Proceso de Selección de Jueces y Magistrados del Poder Judicial recibió documentos de 2,482 personas. Cabe recordar que el Congreso local solamente registró a los aspirantes debido a que no contaron con las facultades para evaluarlos. Una vez que se realice el proceso de evaluación, se remitirán de nuevo los listados de los candidatos a la comisión especial para que se canalicen al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Basta](#), [Diario de México](#), [24 Horas](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Diario de México \(sitio\)](#), [Es Diario CHIS \(Sitio\)](#)

El Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo llevó a cabo la insaculación para los aspirantes a la elección judicial y entre los sorteados salieron dos mujeres estrechamente ligadas al ex presidente López Obrador y a Arturo Zaldívar. Se trata de María Estela Ríos González, exconsejera jurídica de AMLO y Fabiana Estrada, quien colaboró directamente con el ex presidente de la Suprema Corte de Justicia. También aparece Eduardo Santillán, ex representante de Morena en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Ellos, buscan un lugar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [La Red Social \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [La Verdad Quintana Roo \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

En entrevista, Roberto Gil, exsenador de la República y político cercano a un expresidente de México, expresó su preocupación por la forma en que se está manejando el Poder Judicial en México. Gil señaló que la selección de candidatos para la Suprema Corte ha sido manipulada para favorecer a aquellos cercanos a Morena. (...) Destacó

que, de los 26 candidatos seleccionados, 15 tienen vínculos directos con Morena o con el expresidente de la Corte, Arturo Zaldívar, lo que, según él, evidencia una clara manipulación del proceso. Seis de esos 26 han tenido cargos en la ciudad de México en los últimos años. Es decir, aquí desde hace 30 años gobierna Morena ese grupo político. Bueno, seis de los 26 que pasaron de la Tómbola tuvieron cargos en la ciudad de México, en los gobiernos de la ciudad. Hay en el poder judicial, hay también en el Instituto de Transparencia, en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [98.5 El Heraldo Radio](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La suerte favoreció a 22 aspirantes a juzgadores federales, pues su nombre no sólo fue insaculado en una de las tómbolas de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, sino en dos o hasta en las tres. Es el caso de las magistradas Jazmin Bonilla García y Claudia Valle Aguilasoch, quienes serán candidatas por los tres Poderes de la Unión para llegar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, respectivamente. [Excélsior, El Heraldo de México](#)

El comité de evaluación del Poder Legislativo eligió ayer por tómbola a magistrados, jueces y a personajes cercanos a Morena como candidatos a ministros de la Corte, entre los que se encuentran María Estela Ríos González, quien fue consejera jurídica con el ex presidente Andrés Manuel López Obrador. En una jornada de 11 horas, también fueron seleccionados quienes contendrán por una plaza de magistrado electoral y de circuito, así como del Tribunal de Disciplina. [La Jornada](#)

La presidenta del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH), Rebeca Aladro Echeverría, resultó insaculada para postularse como candidata a ministra de la SCJN; sin embargo, continuará como magistrada del Poder Judicial de la entidad. La magistrada del tribunal local resultó seleccionada del sorteo en la Lotería Nacional por parte del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo, por lo que aseveró que competirá y esperará los tiempos determinados para postularse por uno de los máximos cargos del Poder Judicial de la Federación (PJF). [El Heraldo de México](#)

Por segundo día consecutivo, los consejeros del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) se enredaron con la lista de aspirantes que participaron en la tómbola para definir las candidaturas que competirán en la elección del Poder Judicial del próximo 1 de junio. Como ocurrió en la jornada del pasado domingo, aparecieron inconsistencias y discrepancias en el listado, además de errores de género. [El Universal](#)

Integrantes del Comité de Evaluación del Poder Legislativo, encargados de realizar el proceso de insaculación para elegir a los candidatos a magistrados, interrumpieron el sorteo por 30 minutos, para dialogar con el personal responsable de proyectar los listados con los aspirantes. Ante estos hechos, el presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, respaldó la insaculación pública realizada por el Comité de Evaluación del Poder Legislativo Federal y afirmó que la corrección de los errores que se han presentado le da la certeza y credibilidad al procedimiento. [Basta](#)

Sobre el proceso de insaculación, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, aseguró que es lamentable y acusó que con estas elecciones se prepara un gran fraude a la Constitución. Subrayó que el acuerdo aprobado por el Instituto Nacional Electoral (INE) para la elección del próximo 1 de junio prevé que los electores

voten sólo por algunos juzgadores y abre la posibilidad de que algunos candidatos sean ubicados en determinados distritos donde Morena tiene mayor fortaleza. [Ovaciones](#)

Dania Ravel, consejera del INE, escribe: La historia reciente en la política de nuestro país ha demostrado que las y los actores políticos encuentran formas de eludir las normas electorales sin incurrir, estrictamente hablando, en una infracción. La pregunta que debemos hacernos es: ¿hasta qué punto las normas vigentes realmente garantizan una competencia justa? En el marco del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó Lineamientos que establecen reglas procesales y un catálogo de infracciones. [El Herald de México](#)

Las listas finales de candidatos a juzgadores que fueron seleccionados idóneos el 30 y 31 de enero por los comités de evaluación del Poder Ejecutivo y del Legislativo para ser parte de las respectivas insaculaciones de la elección, ha generado un alud de impugnaciones ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF). Tan sólo ayer se presentaron más de 18 casos de personas que se inconformaron con las listas de candidatos elegidos por ambos comités para participar en el proceso electoral judicial del 1° de junio, al reclamar la exclusión y no recibir una respuesta y buscan aclarar por qué consideraron que no resultaron ideales. [La Jornada](#)

Finaliza selección de aspirantes a juzgadores en el Legislativo. Entre errores en las listas de los aspirantes, jueces, magistrados y ministros, realizados por los integrantes del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) y la suerte de personajes cercanos a la 4T, concluyó el proceso de insaculación para magistrados de circuito, electorales, de disciplina judicial y ministros. Hugo Pérez Bernal, secretario del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y Jorge Sánchez Cordero Grossmann, sobrino de la exministra y actual diputada federal de Morena, Olga Sánchez Cordero, quien fue electo para competir por un cargo de magistrado de la Sala Superior del ITEPJF. [24 Horas](#)

La justicia es una kermés, Alberto Aziz Nassif escribe: Se ha repetido por el oficialismo que el Poder Judicial es el único que no se había reformado, lo cual es falso, se reformó desde los años 90. En cada paso que se da para implementar la reforma se ven sus fallas. La elección del próximo 1 de junio ha tenido diversas complicaciones: las prisas para legislar la reforma llevaron a errores y vacíos graves que se han ido manifestando en el camino. Se dejó en manos del INE la organización de una elección imposible. Se pidió un presupuesto y el gobierno lo recortó a menos de la mitad. [El Universal](#)

La arbitraria geografía de las elecciones judiciales, José Ramón Cossío Díaz escribe: A lo largo de los últimos meses hemos asistido al crecientemente bochornoso espectáculo de la reforma judicial. Espectáculo, por la cantidad de errores y suplantaciones de quienes la concibieron y de quienes la ejecutan. Bochornoso, por los afanes de cumplir con lo impuesto. Creciente, por construirse de excepciones sobre excepciones. [El Universal](#)

Rozones publica: Con la novedad de que ya concluyeron los procesos de insaculación para la elección de jueces magistrados y ministros en los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Y destacan varios nombres de personajes a los que se les cuadraron los astros. Entre los que más llaman la atención están el de Estela Ríos, interesada en convertirse en ministra de Corte. Quien fuera consejera jurídica con el expresidente López Obrador resulta que apareció en dos de los sorteos, el que realizó el Poder Ejecutivo y el que llevó a cabo el Poder Judicial. Hay otro caso,

el de Claudia Valle Aguilasochó quien participó como magistrada emergente en la calificación de las elecciones presidenciales 2024. [La Razón de México](#)

CONGRESO LOCAL

En las próximas semanas, el Gobierno de la Ciudad de México dará inicio formal al programa denominado "Cosecha de Lluvia" en diferentes mercados públicos de la capital. De acuerdo al Presupuesto de Egresos 2025, aprobado por el Congreso capitalino en diciembre de 2024, para este programa social tendrá un presupuesto de 200 millones de pesos para su implementación en viviendas, mercados públicos y grandes instalaciones. [El Heraldo de México](#)

Diana Sánchez Barrios, activista trans y líder de comerciantes, tomó protesta como diputada local de la asociación parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, en suplencia de su hermana, Silvia Sánchez Barrios, en el segundo periodo de sesiones del primer año de la III Legislatura del Congreso de la Ciudad de México (CDMX). Cabe mencionar que Diana Sánchez Barrios asumió como diputada después de sufrir un atentado con armas de fuego el 17 de octubre del 2024, del cual sobrevivió pese a las heridas de bala que la tuvieron hospitalizada durante varias semanas. [Reporte Índigo](#)

El Grupo Parlamentario de Morena pugnará por garantizar y aumentar los derechos de los habitantes de la Ciudad de México en el Congreso local, principalmente los de los grupos vulnerables. La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México (CDMX) tendrá, como parte de sus prioridades en el primer periodo de sesiones de 2025, defender y aumentar los derechos sociales de los habitantes de la capital. [Reporte Índigo](#)

La diputada local del grupo parlamentario de Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México, Frida Guillén, dio a conocer que en sus iniciativas durante el nuevo período de sesiones, se centrará en promover el acceso al empleo formal y la vivienda digna para jóvenes. "Impulsaremos políticas públicas que incentiven la generación de empleo y que hagan realidad el derecho de la juventud a una vida digna", afirmó. [Reporte Índigo](#)

La deuda pública de la Ciudad de México cerró el 2024 en nivel histórico al situarse en 104 mil 22 millones de pesos, de acuerdo con información de la Secretaría de Administración y Finanzas. En comparación con el cierre del gobierno de Miguel Ángel Mancera, la deuda capitalina observó un aumento de 23.3% nominal. El año pasado se realizaron tres procesos para la contratación de deuda pública, conforme lo aprobado por el Congreso de la Unión y el Congreso de la Ciudad de México. [Basta](#)

El Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México aplaude el posicionamiento de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, respecto a los amagos arancelarios del gobierno de Estados Unidos. En pleno apego al ejercicio de la soberanía nacional y velando siempre por los intereses de México, Sheinbaum Pardo logró llegar a un acuerdo con su par estadounidense para suspender los aranceles impuestos unilateralmente a los productos de exportación mexicanos. [Basta](#)

Saber Político publica: El Congreso de la CDMX ya tiene listo su calendario para el segundo periodo, del primer año de la III Legislatura, mismo que está integrado por una sesión de instalación (que ya fue el 1 de febrero), 34 sesiones ordinarias, 2 sesiones solemnes y la sesión de clausura el 31 de mayo. Para un Congreso tan proactivo y productivo, son muchas oportunidades de incidir para bien, en el desarrollo de esta gran ciudad. Veremos. [ContraRéplica](#)

Lengua Larga refiere: Hace unos días circuló en redes sociales una fotografía de Jesús Sesma, líder del Partido Verde Ecologista de México en una sala del Poder Judicial mientras esperaba pacientemente junto a su hermano, Guillermo. Resulta que a quien esperaban era al presidente magistrado del Poder Judicial de la CDMX, Rafael Guerra. El hombre ha dedicado mucho de su tiempo a sacar boletines de prensa donde asegura que el PJCDMX trabaja en pro de las mujeres y que está en contra de la violencia; claro, siempre y cuando el violentador no sea amigo suyo o tenga poder, dinero o amigos influyentes. Y como no, si Jesús Sesma es nada más y nada menos que el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México. [Basta](#)

Glorieta de Colón publica: No se gastaron 2 millones de pesos en montar un estudio, como los diputados federales de Morena -por supuesto, dinero del erario-, pero los del Congreso de la Ciudad de México ya inauguraron sus conferencias dominicales, en la sede del partido, con un modesto escenario. Lo llaman "La Chilanguera", cuyo concepto, expusieron ellos, es un "ejercicio de comunicación circular y abierto al pueblo capitalino con los medios de comunicación, con el fin de entablar un diálogo... así como el proceso de consolidación del movimiento en la Ciudad de México". Suena muy interesante. Ojalá de verdad los diputados que asistan tengan la piel gruesa para fuertes cuestionamientos y exigencia de rendición de cuentas, porque finalmente son servidores públicos. [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Las autoridades de la Ciudad de México alistan una consulta para definir lo que será su Programa Provisional de Gobierno. La Convocatoria se publicó ayer en Gaceta Oficial para dar conocer las bases y las etapas. El Programa de Gobierno es una facultad de cada gestión; sin embargo, por ahora debe ser provisional ante la falta de los instrumentos de Planeación de la Capital. [Reforma](#)

A pesar de los esfuerzos de las autoridades capitalinas por desarticular la operación de aplicaciones de montadeudas, estas continúan operando bajo los mismos esquemas de cobranza ilegítima, amenazas, extorsiones y acoso. En lo que va de este año hay 684 denuncias ante el Consejo Ciudadano; las redes criminales se adaptan constantemente. [El Universal](#)

De 2019 a 2024, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en la Ciudad de México atendió a un total de 3 mil 48 niños migrantes, provenientes en mayor medida de Guatemala, Honduras, Ecuador, Venezuela y Brasil, así como de África y Asia, de acuerdo con el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas (Info) local. Se trató de menores cuyas edades llegaban hasta 17 años que ingresaron al Centro de Atención de Niñas, Niños y Adolescentes en Movilidad (Cennam) ubicado en la alcaldía Iztacalco. [La Jornada](#)

El Gobierno de la Ciudad de México ha recaudado más de 155 millones de pesos por la venta de departamentos de redensificación. Así lo informó el director general de Servicios Metropolitanos (Servimet), Carlos Mackinlay, quien destacó que de estos recursos 42 millones de pesos ya ingresaron en el Fideicomiso para la Reconstrucción y 113 millones están en proceso de incorporarse. [El Heraldo de México](#)

Empresas mexicanas están reclutando mano de obra indocumentada en albergues de la Ciudad de México. Los migrantes, conocidos como "apalabrados" por no tener contrato, trabajan en la construcción, procesan fruta o cocinan por 300 pesos diarios o menos, mientras esperan seguir su camino a Estados Unidos. [Milenio Diario](#)

Cada año en la Ciudad de México hay menos personas remitidas ante juez por cometer una falta cívica, aquella que rompe con la sana convivencia, como no respetar los límites de ruido o tirar basura en la calle. [El Sol de México](#)

A fin de garantizar que todos los estudiantes salientes de secundaria cuenten con un lugar en el nivel medio superior, ayer se formalizó la eliminación del examen Comipems, creado hace tres décadas, que se aplicaba en la Zona Metropolitana del Valle de México, para dar paso al Bachillerato Nacional para Todas y Todos, con el que las y los alumnos tendrán acceso su derecho educativo "sin condiciones"; no obstante, la UNAM y el IPN mantendrán la prueba, pero flexibilizada. [La Razón de México](#)

El próximo jueves 06 de febrero dará inicio la sexta edición del programa Librobús en tu Escuela y en tu Comunidad, del Fondo de Cultura Económica y Educal, en la Ciudad de México, en la escuela "Centauro del Norte", ubicada en la Alcaldía Iztapalapa. [Reporte Índigo](#)

INE

Tiros Libres publica: Todo parece indicar que al interior del Instituto Nacional Electoral (INE) la coordinación no es lo suyo, pues apenas a mediados de enero ya no había citas en su página para quienes estarían por tramitar su credencial de elector si cumplen 18 años antes del 1 de junio. En los pocos anuncios al aire se dice que tienen hasta el 10 de febrero para hacer la solicitud, pero en el calendario todas las oficinas en la CDMX ya estaban saturadas, peeeero, como por arte de magia, este fin de semana ya se tienen citas abiertas y hasta el domingo también laborarán. Primero que no pueden, luego que sí... como con la elección judicial. [Ovaciones](#)

NACIONAL

En su negociación con Estados Unidos para evitar la imposición de aranceles, Canadá anunció que incluirá los cárteles mexicanos en su lista de agrupaciones terroristas. Tras hablar en dos ocasiones con el Presidente Donald Trump, el Primer Ministro de Canadá. Justin Trudeau, anunció la pausa nuevos aranceles por 30 días, a cambio de reforzar su frontera con Estados Unidos, incluir a cárteles mexicanos en lista de terroristas y nombrar a un zar del fentanilo. [Reforma](#)

Luego de la conversación telefónica que sostuvo con su homólogo estadounidense, la presidenta Claudia Sheinbaum ordenó a la Secretaría de la Defensa Nacional diseñar la estrategia para reforzar la frontera norte. Informó que ya

han elaborado un plan de coordinación y colaboración sobre seguridad que será presentado en la mesa de trabajo conjunta. [La Jornada](#)

El gobierno federal anunció la eliminación del examen de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), implementado en 1996 para determinar el acceso de estudiantes a los planteles de educación media superior públicos de la Ciudad de México y el área metropolitana. Ante ello, la UNAM el IPN realizarán un examen único en línea para el ingreso a sus instituciones de educación media superior, mientras que para bachilleres y otras escuelas preparatorias no será necesario un examen. [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#)

La captura de Ricardo González, alias "El Ricky", jefe regional del cártel del Noreste, desató una ola de violencia en Nuevo Laredo, Tamaulipas, con balaceras y bloqueos viales. González, acusado de ataques a militares y policías, fue detenido por elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y fuerzas armadas. Su captura provocó enfrentamientos con células criminales, lo que llevó a la suspensión de vuelos en el aeropuerto local. [Milenio Diario](#)

El PAN celebró y calificó de "buena noticia" el acuerdo de la presidenta Claudia Sheinbaum con Donald Trump, de posponer la imposición de aranceles comerciales a México. No obstante, aclaró que Trump "no ha quitado el señalamiento contra gobiernos de Morena de sus vínculos con el crimen organizado; no ha dicho ni media sílaba sobre esa acusación", afirmó a EL FINANCIERO vicecoordinador panista en la Cámara de Diputados, Federico Döring. [El Financiero](#)

Movilizar a 10,000 guardias nacionales a la frontera norte de México para detener el tráfico de fentanilo podría comprometer la seguridad en otras partes del país, coincidieron analistas en seguridad. Para el analista Vicente Sánchez es necesario conocer qué estados perderán personal de la Guardia Nacional y si estos ajustes dejarán zonas vulnerables. [El Economista](#)

La detención de Ricardo N, alias El Ricky, presunto jefe regional del Cártel del Noreste, provocó una serie de enfrentamientos en Nuevo Laredo, lo que provocó que el gobierno de Estados Unidos alertara al personal en su consulado y el cierre del aeropuerto. La captura se realizó gracias a un operativo conjunto entre las secretarías de Defensa Nacional, Marina, Guardia Nacional, y la Fiscalía General de la República. [El Sol de México](#)

En medio de la crisis migratoria que impera entre México y Estados Unidos, así como la tensión por declarar a los cárteles de la droga como terroristas, las Fuerzas Armadas de ambos Gobiernos mantienen una estrecha colaboración, al ser países vecinos y aliados. Ante la posibilidad de que la administración de Donald Trump envíe tropas a combatir de forma frontal a los cárteles, la presidenta Claudia Sheinbaum se ha mantenido firme su postura de que no se permitirá una violación a la soberanía mexicana. [24 Horas](#)

El anuncio del freno de aranceles por parte de Estados Unidos a exportaciones mexicanas y el trabajo bilateral que inició, fueron medidas aplaudidas hasta por políticos, gobernadores y legisladores de oposición. En un comunicado de prensa, las y los 31 gobernadores y la jefa de Gobierno, todos ellos integrantes de la Conferencia Nacional Gobernadores (CONAGO), hicieron público su respaldo. [Reporte Índigo](#)

Templo Mayor publica: Una buena noticia ha sido el acuerdo logrado entre Claudia Sheinbaum y Donald Trump al pausar los aranceles a productos mexicanos y decidir sentarse a dialogar sobre los espinosos asuntos de la seguridad, el narcotráfico y la migración. Llama la atención que, mientras Trump aseguró que las tropas mexicanas servirían para frenar drogas y migrantes, Sheinbaum sólo habló de frenar el tráfico de narcóticos; nada dijo sobre el tráfico de personas. [Reforma](#)

Frentes Políticos indica: México logró una tregua comercial que abre un nuevo canal de diálogo con Estados Unidos en materia de seguridad y comercio. Claudia Sheinbaum y Donald Trump acordaron reforzar la vigilancia en la frontera y frenar el tráfico de armas y drogas, con la participación de la Guardia Nacional y el compromiso de empresas armamentistas. Aún queda camino por recorrer, pero este primer acuerdo muestra que México no cede, sino que toma la iniciativa en la relación bilateral. [Excélsior](#)

Sacapuntas refiere: Tiempo extra logró la presidenta Claudia Sheinbaum, para negociar con Donald Trump el tema de los aranceles. Después de una conversación telefónica, acordaron suspender esta medida por un mes. Y México se comprometió a enviar 10 mil elementos de seguridad a la frontera, para frenar el tráfico de drogas, sobre todo fentanilo. Un logro importante para nuestra mandataria porque impuso, a fuerza de la razón, el diálogo y la cooperación de ambos gobiernos. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: La jefa de Gobierno aseguró que su administración va a trabajar sin descanso, de forma coordinada y de la mano de las familias y colectivos hasta lograr la localización de los desaparecidos. Se creará una nueva estrategia de búsqueda que sume los recursos del gobierno capitalino, que son muchos, con el esfuerzo y la experiencia de los colectivos, de manera que haya resultados en el menor tiempo posible. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió señala: El PAN se quedó en silencio a propósito del acuerdo alcanzado para pausar un mes los aranceles con los que Donald Trump amenaza no solo a México, sino también a Canadá y a China. Lejos de hacer un reconocimiento, una propuesta o un posicionamiento, el líder de ese partido, Jorge Romero, decidió enfocar sus baterías contra la reforma judicial, a la que calificó de fraude orquestado por Morena. Bueno. [Milenio Diario](#)

Circuito Interior publica: Dicen quienes saben del anuncio que llegó el momento de buscar un lugar de residencia más cercano al Antiguo Palacio del Ayuntamiento para la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. Ella misma había dicho que se trataba de un asunto de practicidad y que buscaría una zona próxima al Zócalo. Peero, cuentan que quienes harán la exploración van a ampliar el radio, pues para todos es sabida la complicación vial y hasta social en el corazón de la Ciudad. [Reforma](#)

El Caballito refiere: Nos cuentan que esta semana el Consejo Judicial Ciudadano, que preside Jorge Nader, dará a conocer las ternas de personas a ocupar las fiscalías especializadas en Combate a la Corrupción y para la Atención de Delitos Electorales. Nos detallan que, tras la aplicación de los exámenes de control de confianza, se tiene previsto que este miércoles 5 de febrero se vote por estas Jorge de inmediato a la Mesa Directiva del Congreso local para su valoración. También nos adelantan que se prevé que los perfiles elegidos salgan por unanimidad. [El Universal](#)

Capital Político indica: Vecinos de Cuajimalpa afirman que su alcalde, Carlos Orvañanos, se ha quedado corto después de las expectativas que generó su llegada, pues esperaban la integración de un mejor equipo que el que dejó su antecesor, Adrián Rubalcava. Al interior de los partidos aliancistas coinciden en que su falta de empuje se debe en buena parte a que ha tenido que cubrir sus cuotas de campaña para acomodar en su equipo a personajes con baja preparación, pero que le ayudaron a ganar en las urnas. [Excélsior](#)